

# Autour du fleuve leurs réseaux activent tous leurs réseaux

e CPIE Rhône-Pays d'Arles accueille les rencontres professionnelles du bassin méridional

Avant que le CPIE du pays d'Arles reçoive, en 2010, par le plan Rhône, la mission d'animer le réseau des acteurs du bassin méridional, le constat était sans appel. "Plus on s'approche de l'aval du fleuve, moins les acteurs étaient identifiés", explique Astrid Abel, chargée de mission au sein du Centre permanent d'initiatives pour l'environnement Rhône - Pays d'Arles. Depuis 2010 la donne a changé. Cinquante acteurs sont aujourd'hui rassemblés sur le bassin allant de Pont Saint-Esprit jusqu'à l'embouchure du Rhône. Ils ont pris la bonne habitude d'échanger en étant connectés, donc, par le CPIE. "Ils travaillent autant dans la culture, le patrimoine, la prévention des risques, qu'en tant que chercheurs ou gestionnaires d'espaces naturels, sur les inondations, le développement durable, la diversité, les transports, le tourisme, et tous évoluent dans le plan Rhône" a poursuivi Astrid Abel quand il s'est agi, hier matin, au musée départemental de la ville antique, d'introduire les dix journées professionnelles du réseau Rhône méridional qui tiennent à Arles. Ces rencontres entrent dans le cadre de la manifestation annuelle "Dans les bras du Rhône" qui va être suivie d'événements toute la semaine, avant une journée de visites et d'ateliers pour tous les publics samedi 13 octobre.

## veloppe budgétaire herche projets

Le CPIE Rhône - Pays d'Arles a coordonné pour les dix prochains jours de projets labellisés dans le cadre du plan Rhône (à ci-contre), il s'agissait hier encore aujourd'hui par le biais du tourisme fluvial - de faire le point sur les autres acteurs du plan Rhône, et les chances en cours. Les rencontres ont été ouvertes par Sylvia Lepetit, élue à la ville d'Arles en charge de la délégation au CPIE. Con vaincue "qu'il est possible de profiter du fleuve et pas seulement de le subir", elle s'est adressée à un auditoire d'acteurs par amment dit intéressés par la maison du Rhône qui pour-



Invités par le CPIE les porteurs de projets labellisés par le plan Rhône ont exposé à l'espace Van Gogh leurs travaux qui concernent tant le théâtre que les arts plastiques, la réalisation de films ou la collecte d'informations. / PHOTO JÉRÔME REY

## DES PROJETS LABELLISÉS "CULTURE"

L'état des lieux autour des travaux du plan Rhône s'est poursuivi hier après-midi à l'espace Van Gogh. Cinq porteurs de projets labellisés par le plan Rhône pour leur valeur culturelle et leur facilité à s'inscrire dans la connaissance des risques et du territoire ont détaillé leurs travaux. "Ici nous devons mettre en place le plan Rhône en favorisant la connaissance, le développement touristique durable et la réappropriation du fleuve", ont précisé Le directeur du CPIE Emmanuel Dollet et Astrid Abel. Deux projets labellisés sur les 5 présentés hier vont illustrer rapidement cette volonté. Ce soir, le réalisateur Philippe Crozier va présenter son documentaire (19 h 30, espace Van Gogh) "Pêcheurs d'histoires". Il y donne la parole aux professionnels et riverains du fleuve, transmettant la mémoire d'une génération qui a vécu la transformation profonde du Rhône ces soixante dernières années. L'association "Mise à jour" sera elle sur le pont jeudi 11 et vendredi 12 octobre, de 10 à 17 h au musée de l'Arles antique. Avec son groupe de bénévoles il s'agit de recueillir des informations sur le Rhône, le musée, la navigation et de les inscrire sur la page Wikipedia dédiée afin de l'enrichir. La Couverture verte permettant aux croisiéristes de prendre des cours de peinture sur le Rhône, tout autant que la Folie kilomètre théâtralisant une nuit dans un gymnase lors d'une inondation ou encore Bipolar Production et ses installations sur le linéaire du Rhône seront proposés à Arles bientôt. Projection de ce soir, sur inscription, 04 90 98 49 09.

## MONICA MICHEL DÉPUTÉE DE LA XVII

"Le Rhône, est plus qu'une chance pour Arles"



La députée d'Arles, Monica Michel. / PH DR

La députée d'Arles Monica Michel ne cache pas son intérêt pour le fleuve, et son attachement à ce que le plan Rhône se transforme en "un grand plan Rhône" où elle verrait bien une place de choix, à Arles et autour d'Arles, pour la mobilité douce, justement en profitant du fleuve. "Le Rhône est plus qu'une chance pour Arles, il doit être son ambition" disait-elle en début d'année lorsque son comité avait invité Erik Orsenna à la rejoindre pour une conférence. A cette époque la députée avait dé-

voilé ses ambitions. "J'appelle les responsables de l'État, des Régions PACA et Occitanie, des départements du Gard et des Bouches du Rhône, des intercommunalités du pays d'Arles et de notre ville d'Arles, les responsables économiques, les acteurs associatifs et locaux du pays d'Arles à ouvrir un débat citoyen et à lancer ce grand concours d'idées, ce grand débat public qui permettra de repenser la ville, et de la refondre dans son histoire." Depuis un comité a été lancé, des idées fusent - comme relier certains points de la ville par bateau, "Jusqu'aux marais du Vigueirat par exemple ?" - et c'est avec un regard intéressé que Monica Michel et son suppléant, Jérôme Santilli, ont assisté à l'ouverture des rencontres professionnelles hier matin. A la question justement de savoir où en était le plan Rhône sur l'itinérance douce, Katherine Bazouin a rappelé que ces notions étaient pour le moment parties vaines du dossier Via Rhona mais que la CNR, qui interviendra aujourd'hui dans le cadre de la deuxième journée des rencontres professionnelles, pourra amener des réponses. La députée entend travailler sur trois axes concernant le Rhône : le port d'Arles, l'élar-

## À FOURQUES

Participez à un grand jeu de simulation de crise inondation

Le village de Fourques et ses habitants, de tous âges, s'apprentent à vivre quatre jours intenses. Jeudi, vendredi, samedi et dimanche, un jeu de simulation de gestion de crise inondation va leur être proposé. Et cela dans le cadre du Plan Rhône, et plus précisément dans le volet "culture du risque".

"Cit' in crise" -- c'est le nom de ce jeu élaboré par les écoles de Mines d'Alès et de Saint-Etienne, La Rotonde et Les petits débrouillards du Gard -- est une simulation offrant aux citoyens (y compris les enfants) la possibilité d'adosser le rôle d'acteurs principaux impliqués dans la gestion communale de crise inondation (préfet, maire, agents des services techniques...). Le jeu permet de donner vie à une commune fictive mais représentative du contexte hydrologique du Rhône, lors d'une crue par le biais d'une maquette 3D, complétées de descriptions textuelles, photographiques, sonores, du territoire et de l'aléa inondation. Les citoyens sont alors amenés à jouer in-situ des actions des parties prenantes de manière à gérer au mieux la crise inondation du Rhône sur cette commune fictive.

Ce jeudi 11 et vendredi 12 octobre, des séances de simulation seront menées à l'hôtel de ville à l'adresse des scolaires. Vendredi, à partir de 18 heures, aura lieu une rencontre publique sur le thème "Gestion de crise : entre re-



En 2003, Fourques avait été lourdement touché par les inondations. / ARCHIVES JÉRÔME REY

organisation citoyenne", avec la participation de l'école des Mines d'Alès et d'élus de Fourques (à l'Auditorium Les 2 Rhônes, salle Béjart). Ce week-end, samedi 13 et dimanche 14 octobre, les séances de simulation (durée 2 heures), tous jours en mairie, seront à destination des citoyens.

inscriptions avant le 12 octobre au 04 90 93 62 27 ou à

## Le chiffre

261

Le nombre d'agents de la communauté d'agglomération ACCM, au 1<sup>er</sup> janvier 2018. Avec un bond de 136 agents du fait de la prise en charge des déchets.

## La phrase

"Je n'ai pas l'impression que l'idée du référendum ait beaucoup titillé monsieur le préfet."

DAVID GRZYB, PREMIER VICE-PRÉSIDENT D'ACC M, À PROPOS DE SA PROPOSITION D'UN RÉFÉRENDUM SUR L'AVENIR DU PAYS D'ARLES GÉNÉRALISÉ AUX 29 COMMUNES DU TERRITOIRE, FAITE AU PRÉFET PIERRE DARTOUT LORS DE SA VISITE VENDREDI

## A suivre

### Du côté du club des jumelages

Le club des jumelages de la ville d'Arles organise ce vendredi 12 octobre, à 18h30, à la salle des fêtes (à la Maison de la vie associative), une soirée familiale, avec un loto. Une soirée ouverte à tous bien entendu (adhérents ou non, leurs familles, leurs amis) et au cours de laquelle une belle ambiance permettra de faire également des échanges autant culturels et sportifs amicaux. Pour tout renseignement, s'adresser au club : 04 86 32 90 65, ou par mail à jumelagesvillearles@gmail.com

### Conférence-débat sur le saharra algérien

Ce vendredi 12 octobre, à 18 h 30, à la Maison de la vie associative, Abderrahmane Mousaoui, animera cette rencontre qui aura pour thème "Eau, espace et société dans le Sahara algérien : la civilisation de la 'foggara'". La foggara est un système d'irrigation et la conférence tentera d'éclairer les origines historiques et les caractéristiques locales de cet ingénieux système, tout en rappelant les conditions et les procédés de construction et de maintenance d'un tel ouvrage.

### Un resto dans le noir

Autour de la journée nationale de la vue deux rendez-vous sont organisés par les Lions clubs locaux. Vendredi 12 ce sera un dîner dans l'obscurité au Plaza et samedi dès le matin la présence de la caravane de la vue pour des dépistages.

VOTRE PUB

DANS L'ÉDITION

Arles

CONTACT :

Alain AUBERT

06.07.51.70.70

aubert@laprovence-medias.fr

La Provence

04 90 93 62 27

870522